

Vœux vendredi 16 janvier 2026,

Les premiers jours de l'année 2026 nous offrent quantité de vœux se réclamant, comme communément, porteur de souhaits et de promesses de bonheur, de réussite et de santé. Pourquoi dérogerions-nous à ce rite qui autorise, le temps des jours qui occupent le mois de janvier, ces espoirs ?

Donc, tout de suite, je vous adresse en mon nom personnel et au nom de l'équipe municipale des vœux sincères pour cette nouvelle année,

Les quelques jours de froidure que nous venons de vivre nous rappelle que l'hiver est présent pour permettre à nos esprits et à nos coeurs de revoir les mois écoulés et, frileux ou enthousiaste nous projeter sur les mois qui s'annoncent.

Si nos esprits peuvent et doivent exercer des rétrospectives et doivent se projeter vers demain, nos coeurs accusent avec tristesse la disparition d'êtres chers,

Ces âmes qui se sont tuées aux jours des branches des arbres figées par le givre nous désignent avec humilité la trajectoire ineffable de nos destins.

Entre autre ami de vie intime ou de collègue de travail disparus, notre ville de Montech accuse la perte soudaine de deux personnages de la vie communale dans toute sa représentation symbolique de la communauté sympathique que nous formons.

La directrice de l'école aimée de tous, enfants et adultes, la cantinière aux intonations savoureuses à l'image de ses plats mitonnés, nous laissent en ce début d'année la gorge serrée et le cœur débordant de reconnaissance

Car, il faut bien le reconnaître et c'est bien connu, lorsque un être cher disparaît son ombre s'illumine au firmament des souvenirs et cette ombre à jamais présente doit nous guider.

Salutations aux proches et paix sensible aux disparus.

Je ne vais pas, comme par les années passées en pareille circonstance, retracer sous forme de bilan souvent incomplet les réalisations et agissements survenus au cours de l'année écoulée ; l'année 2026 est année électorale et je ne voudrai pas être désigner comme porteur d'un quelconque message propagandiste.

La vie montéchoise avance avec son cortège de réalisations et d'actions. La difficulté de l'exercice communal réside dans la perception que peuvent avoir les administrés, vous montéchoises et montéchois, de ce qui se fait et, plus complexe surtout, pourquoi cela se fait et, par dessus tout, pourquoi cela est fait de telle ou telle façon !

Vous connaissez l'expression : « ya qu'a, faut qu'on », elle est communément utilisée, mais lorsque vous vous trouvez en situation d'appréhension d'une problématique, vous voyez apparaître des montagnes de difficultés.

Ainsi, lorsque vous avez franchi les obstacles des réglementations, des dispositions affirmées comme incontournables, lorsque de réunions en rencontres, de concertations en négociations vous parvenez à « boucler » le dossier après des mois de tergiversations, apparaissent alors parfois les foudres du quidam de service.

Sa survenue est légitime puisqu'il n'a pu participer au fastidieux cheminement du dossier et, donc, ses remarques sont les bienvenues et appellent en toute logique et respect démocratique les explications qui doivent être fournies.

Vous me direz, pourquoi aborder cette impression en ce moment ?

C'est que je veux mettre en avant la notion de « respect »,

2026 s'annonce, à mon sens, comme l'année de toutes les épreuves en terme de prise de conscience du respect humain.

Respect des peuples, respect des nations, respect des humains, respect de la nature... Respect fondamental en vérité de la Vie.

Aujourd'hui, les grands de ce monde manquent de respect à tous les étages des conceptions planétaires.

Et je crois percevoir à mon grand effroi que cette accablante disposition se propage telle la gangrène

sur un membre atteint.

La place des élus locaux que nous sommes doit impérativement être la place de la démocratie vivante et respectueuse des concitoyens.

Mais cette ode à la démocratie ne peut s'affirmer que si le respect mutuel est de mise de façon constante, raisonnée et assumée de part et d'autre.

Lorsque je dis « de part et d'autre » je dis d'administré à élu, mais je dis aussi, d'élu à administré et d'élu à élu.

Rien n'est plus frustrant que le manque d'échanges, ces échanges qui permettent l'émergence de solutions aux problèmes de la vie en communauté.

C'est le cas dans la sphère des organes municipaux que sont les Conseils Municipaux, les commissions formelles, les rencontres informelles, les échanges au coin d'une table, à l'occasion d'une manifestation ou d'une représentation.

Le réel avantage pour moi en charge de présider nos instances communales est que, dans ma majorité, le consensus s'acquiert humblement par la discussion et la mise à l'épreuve des réalités. Point d'égarement. Point de chausse trappe. Loyauté et clarté sont les maîtres mots.

Doit-on déplorer les silences envahissants au sein des instances de la part de l'opposition ?

Par contre combien est permanent le dialogue avec les nombreuses associations qui font vivre Montech.

En apportant loisirs, révélations sportives, efficacité en santé et bien être, recueils patriotiques, épanouissement culturel, cet apport considérable d'actes bénévoles fabrique le ciment d'une vie en collectivité qui serait impossible sans toutes ces implications.

S'il peut se faire, parfois, que des demandes ne puissent être satisfaites le dialogue persiste et des voies de compréhension parviennent à se dessiner. Tel est le sens exact du compromis bénéfique aux parties.

Respect donc à toutes et à tous qui, en pleine lumière ou dans l'ombre, apportez vie et dynamisme. Bon nombre de réalisations sont accomplies mais, propension humaine, il y a toujours à faire et toujours encore plus.

Savez-vous que les idées qui germent puis jaillissent au devant de la scène publique émanent à 95% des concitoyens ? Oui, les élus ne sont que les caisses de résonance des aspirations venues du terrain.

Petit aparté dû à mon bref passage à l'Assemblée Nationale ; Les députés et sénateurs sont souvent taxés de bouliformes de ponte de lois. Or, les propositions de lois sont tout comme les idées de chacun de nous, elles sont la demande de transcription de solutions à des sujets posés par le commun des mortels dans une République.

Il n'empêche que les retranscriptions législatives n'offrent pas toujours une lecture adaptée de la part des services compétents et une lecture appropriée aux contextes si particuliers des sphères locales. Nous en avons subi les préjudiciables conséquences durant la longue suspension de capacité à délivrer des permis de construire.

J'évoquai les comportements des grands de ce monde... Je demeure persuadé que les attitudes et comportements étalés sur la place publique et imposés par la voix de la foultitude médiatique, non content d'influencer les personnes peu soucieuses de réflexion, que ces comportements permettent, de fait, une appropriation naïve à l'échelle de personnes négligeant le concept de vie démocratique qui leur permet d'évoluer en toute liberté sur le sol national.

Comment voulez-vous que le respect soit de mise à l'égard d'une institution ou à l'égard de son voisin quand la morale est bafouée au plus haut niveau ?

Ce sont ici, à Montech comme un peu partout, des agissements et comportements pour lesquels l'élu est bien en peine d'apporter remède même s'il prend en considération le prétendu litige qui oppose un tel à un tel ou un tel à l'institution communale.

C'est pourquoi il convient de saluer et remercier les agents communaux qui accomplissent leurs tâches avec doigté, diligence et efficacité. Si une bévue se présente, elle n'est pas du tout

intentionnelle.

Si 2026 pouvait être l'année de la jeunesse ce serait belle chose.

Dotée de deux groupes scolaires, d'un collège et d'un lycée, notre ville de Montech offre un accueil d'enseignement complet.

L'implication communale pour cet accueil éducatif est rehaussée par un investissement conséquent pour la jeunesse du fait de prises en charge extra scolaires, de prise en compte des possibilités accessibles de restauration à l'école, de mise à disposition d'espaces ludiques et éducatifs. Tout cela de compétence communale et largement assumé.

Le Conseil Municipal des Jeunes tout en participant à la vie démocratique préfigure de façon volontariste les élus de demain.

Et ce serait lacune impardonnable que de passer sous silence les nombreuses associations qui, avec leur dévoués bénévoles encadrent au quotidien chaque jeune dans les différentes activités.

Si 2026 pouvait être l'année de la confortation des espaces de santé se serait chose rassurante. Les débats budgétaires englués dans les problématiques de refondation des structures sociales font s'enliser les performances sociales et médicales alors que la France est dotée d'outils enviés de par le monde.

A Montech, à l'heure où se profilent des infrastructures structurantes notoires, je veux parler de l'ouverture d'un hôpital moderne aux portes de la ville, ouverture assortie d'un échangeur auto routier et d'une gare desservant une ligne grande vitesse, notre capacité d'accueil de populations désireuses de bénéficier d'un cadre de vie agréable nanti de services performants est reconnue. Le nombre d'intervenants en santé ainsi que tout prochainement l'ouverture d'une structure de prise en charge de jeunes en difficulté psychique démontrent, si besoin était, l'attractivité de la ville. Notre CCAS procure services et actions à même de répondre aux besoins multiples et variés, Cette capacité est doublée par les réseaux patiemment tissés avec les intervenants de toute les sphères départementales et régionales.

Si 2026 pouvait poursuivre son œuvre de concorde au sein d'une ville dans laquelle, avec mesure et sans excès, la vie vaut la peine d'être vécue en sécurité assumée et respect d'autrui pour le bien commun, ce serait un ancrage volontariste de bien être.

Si 2026 pouvait essuyer les larmes de la tristesse des chers disparus tout en faisant refleurir les sourires des visages en allés par le biais complice des acteurs montéchois jeunes ou vieux présents aujourd'hui, alors, en toute confiance et reconnaissance, ce soir, je vous adresse du fond du cœur pour la dernière fois en ma qualité de maire mes vœux les plus sincères et les plus fraternels de bonne santé, de réussite et d'épanouissement.

Que vive Montech.